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　「辰年」は、豊かな豊穣と繁栄が訪れることを象徴しております。古来より、龍が豊富な恵みをもたらすと

信じられてきました。豊富とは、ただ物質的な豊かさだけでなく、心の豊かさや家族との絆、仕事や趣味にお

ける充実感も含まれます。龍のようなパワーと勢いで、新たな可能性が開け、皆様の生活や仕事に幸運と成功

が訪れることを願っております。 

　新しい一年が、皆様にとって素晴らしい年であり、心豊かな時期となりますように。おめでとうございます。
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会 議 か所 ら の お 知 ら せ

【パソコン活用講座のご案内】

日 時：令和６年２月５日（月）
　　　　　　　　　～２月１６日（金）のうち６日間
　　　　　午後６時００分～午後８時００分
会 場：花巻東高等学校３階　第１コンピュータ室
受 講 料：３，０００円（テキスト代含む）
定 員：２０名（定員になり次第締切）
講 師：花巻東高等学校　担当教諭２名
申込期限：令和６年１月２４日（水）
※詳しくは、折込チラシをご覧ください。

迎　春

花巻人形
撮影協力：平賀工芸社



(2)

　花巻商工会議所会頭新年のご挨拶　

書籍部
　TEL.0198-23-0660
文具部
　TEL.0198-41-1000
トイエムズ（玩具）
　TEL.0198-41-1003
ティーエヌ花巻（ネイルサロン）
　TEL.0198-41-6600
ドトールコーヒーショップ
　TEL.0198-24-3333
アルテマルカン桜台店制服売り場
　TEL.0198-23-1111

書籍部
　TEL.019-648-7100
文具部
　TEL.019-648-6666
ミュージック
　TEL.019-648-6100
ドトールコーヒーショップ
　TEL.019-646-5585

エムズエクスポ花巻店

営業時間 /AM9:30～ PM10:00
花巻市桜台１丁目１２-１２
ＴＥＬ.０１９８-２３-１１１１

エムズエクスポ盛岡店

営業時間 /AM9:00～ PM10:00
盛岡市みたけ３-３６-１

新年のごあいさつ新年のごあいさつ 花巻商工会議所

会頭　髙橋　豊

　明けましておめでとうございます。

　令和６年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げま

す。

　さて、昨年５月に新型コロナの位置づけが５類へ引

き下げられたことにより、地域のおまつりなどのイベ

ント事業が再開され、帰省客やインバウンドを含めた

観光客が増加するなど、社会経済活動が戻り、経済活

動の正常化が加速しています。

　しかしながら、我が国の中小企業では、継続的な円

安による原材料・エネルギー価格高騰によって収益が

圧迫される中、慢性的な人手不足など大きな課題に直

面しています。テクノロジーの急速な進化により、ビ

ジネスの変革、デジタル化などによる生産性向上への

取り組みを加速致し、経済活動の正常化となる一年で

ありたいと願います。

　花巻商工会議所におきましても、地域経済を支えて

いる会員事業所様に寄り添った支援事業や、地域の活

力となる共通のイベント事業などの地域振興事業も織

り交ぜながら、経済の活性化に努めて参ります。

　昨年は、花巻まつり特産品フェアを４年ぶりにフル

（３日間）開催致したほか、飲食店持ち帰りメニュー

専門情報サイトであります飲食店支援事業 ( Ｑｕｕｂ

ｅクーべ ) をはじめ、花巻市からの受託事業である中

小企業売上アップ応援事業 ( １２／１６～１／１４)

( ＰａｙＰａｙ２０％キャッシュバック還元事業 ) を

実施しました。また、当所継続事業の地域商品券「は

なまき小判」事業 ( １０／１７～３／１７) では、花

巻市補助金による「はなまき小判緊急拡大事業」導入

によって、２万枚増の１１万枚 ( １０％のプレミアム )

を発行し、市内店舗 ( ３７４店舗 ) での消費喚起を促

進致し、会員事業所様の支援策を行っています。

　また、３か年を計画期間とする当所「第６次中期行

動計画」は２年目となり、多様化する経営課題を的確

に捉え対応するため「企業力」「地域力」「組織力」の

３本の柱を掲げた行動指針によって、商工会議所の事

業活動を進めて参ります。商工会議所の活動が、広く

地域の方々の理解が得られるよう「さらに活動の見え

る化、現場主義」を進めて参りたいと存じます。

　国の認定である「経営発達支援計画」は、第３期と

なる年であり、引き続き、伴走型の小規模事業者支援

推進事業により会員事業所様に寄り添った経営支援を

継続的に実施すると共に、各種経営セミナー等を通じ

て、会員事業所様の売上向上に貢献できるよう企画を

実施して参りたいと存じます。

　今後も、花巻市の唯一の地域総合経済団体として、

会員の皆様方の意向が反映される施策の実現に努め、

「魅力ある花巻商工会議所」を目指し取り組んで参り

ます。皆さまの一層のご支援ご協力を切に願い年頭の

あいさつと致します。
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　日本商工会議所会頭年頭所感　

年  頭  所  感年  頭  所  感 日本商工会議所

会頭　小林　健

　明けましておめでとうございます。

２０２４年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

時代の転換を図るチャンスの年に

　さて、昨年の経済社会情勢は、内外ともに不透明さと

緊迫の度が増した１年でありました。世界ではロシアに

よるウクライナ侵攻の長期化に加え、中台間の緊張、イ

スラエルとパレスチナ武装勢力間の衝突も深刻化するな

ど地政学リスクが増大する１年となり、国内ではアフ

ターコロナで緩やかに景気が回復するものの、１ドル＝

１５０円前後の歴史的水準に達した円安や４１年ぶりの

上昇率を記録した消費者物価・エネルギー価格の高騰の

影響、深刻さを増す人手不足など、依然として厳しい状

況にあります。本年も、先行き不透明な状況が続くこと

は一定程度覚悟しなければなりません。

　一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が

加速したことで、設備投資意欲が顕在化し、約３０年ぶ

りの高い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽し

ています。今こそ、デフレ経済からの完全脱却、成長と

分配による経済好循環を実現していく絶好のチャンスに

しなくてはなりません。

　政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主

義」の成長戦略を確実かつ速やかに実行に移すことで、

生産性向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造

的な賃金上昇を実現し、持続的な成長型経済への転換を

果たしていくべきであります。短期的利益に拘泥するこ

となく、中長期の安定的経済発展のための「攻めの経

済」、すなわち成長基盤の強化に寄与する政策に国家資

源を集中し、官民一体となって、グローバル競争を勝ち

抜く足腰の強化を図ることが重要だと考えます。昨年の

総合経済対策では、中小企業のチャレンジを支援する方

針が明確に示され、エネルギー高騰や物価高対策に加え

て、潜在成長率の底上げに資する対策も多く打ち出され

ました。あとは実行あるのみです。

「停滞」から「成長」へ

　当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を

求めるだけでなく、「停滞」から「成長」へとマインド

を切り替えるとともに、時代の大きな変化を的確に捉

え、自己変革に挑戦していかなければなりません。創意

工夫に知恵を絞り、絶えざるイノベーションや事業の再

生、再構築にまい進し、人や設備への投資を活性化させ

ることが、経済全体としての新たな雇用の拡大、賃金増、

さらなる需要増といった好循環を産み出すことにもつな

がります。また、原材料や光熱費、労務費などの原価を

吸収し、適正な利益を確保するためには、「取引価格の

適正化」が不可欠であります。引き続き、「パートナーシッ

プ構築宣言」の実効性向上に向け、価格協議・価格転嫁

が商習慣として定着するよう、われわれとしても粘り強

く取り組んでまいります。

１２５万会員のネットワーク力を生かす

　日商会頭に就任し、１年と２カ月が経過しました。こ

の間、副会頭１１商工会議所を訪問するとともに、各ブ

ロックの総会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、

地域の第一線で活動されている会員事業者の皆さまと意

見交換する機会に恵まれ、多くの示唆を頂きました。こ

の場をお借りして、心から感謝申し上げます。また、昨

年６月に日韓商工会議所首脳会議を開催し、１０月に

は、４年ぶりとなる経済ミッションを率いてフィリピ

ン・マレーシア・シンガポールを訪問し、民間経済外交

を本格的に再開しています。「原点は対話である」が私

の信条であり、本年も可能な限り各地を訪問し、国内外

の皆さまとの対話を重ねるとともに、経営指導員など現

場により近い方々の声も踏まえ、活動の軸である「現場

主義」「双方向主義」を実践してまいる所存です。

　われわれ商工会議所の最大の強みは、全国５１５商工

会議所１２５万会員のネットワークであり、中小企業が

直面する課題が複雑化する中、このネットワーク力を最

大限に生かした行動が必要です。２０２５年には大阪・

関西万博が控えており、地域の多様な主体の連携拠点と

して、全国的な機運の醸成を図るとともに、ビッグイベ

ントを新たな成長につなげていく動きを強力に後押しし

てまいります。本年も「地域とともに、未来を創る」理

念のもと、地域経済が再び成長と分配の好循環や豊かさ

を実感できるよう、５１５商工会議所の総力を結集して

まいりたいと存じます。皆さまの一層のご支援とご協力

を心からお願い申し上げます。
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　副会頭・部会長年頭所感　

謹んで新春のお慶びを申し上げます謹んで新春のお慶びを申し上げます

～２０２４年さらなる飛躍に向けて～

花巻商工会議所副会頭、部会長、委員長、支部会長、青年部会長、女性会長の皆様から年頭のご挨拶を頂きました。

副会頭

　漆 沢 俊 明

　新年明けましておめでとうございます。

　卯年の昨年は、「寒気が緩み、萌芽を促す年」と

いわれておりましたが、その通り、コロナ感染症が

５類に移行されてから国内経済活動が徐々に正常化

を取り戻し、原油や原料高による物価の上昇は続い

ているものの、日経平均株価がバブル崩壊後の最高

値を更新するなど、国内では明るい兆しが見えてき

た年でありました。一方で世界では天災や紛争地域

が増えるなど、平和であることが当たり前ではない

ことも実感する年であったと思います。

　干支が甲辰（きのえ・たつ）の今年は、「草木が

成長し勢いを増す年」といわれており、縁起が良い

年とされているようですので、企業業績が昇り龍の

ように上昇し、地域経済が活性化されていくことが

期待されます。私も地域が持続的に発展していくよ

う、今年も努力を重ねてまいる所存ですので、何卒

よろしくお願い申し上げます。

副会頭

　佐 々 木 史 昭

　あけましておめでとうございます。

　昨年は新型コロナウイルス禍を乗り越え、海外と

の交流も復活、以前の日常を取り戻すことが出来ま

した。世界に目を向けると、ロシア - ウクライナ戦

争は長期化、イスラエル - ハマス紛争は激化し、朝

鮮半島の火種は止まず、中国人民解放軍の台湾侵攻

が迫り、在日米軍は撤退が検討されていると言われ

ています。２０２４年には台湾総統選挙、米国大統

領選挙など、大きな政治イベントが目白押しで、日

本を取り巻く安全保障環境は厳しさを増しておりま

すが、アジア人同士戦わず、戦争を回避し、自国の

安全を守り抜いていかなければなりません。

　日本国家の足元をしっかり固め、花巻は花巻らし

く、地元第一で各産業のバランスを保ち、地域経済

を活性化させて参りたいと思います。今年もよろし

くお願い致します。

商業部会長

　久 保 田 明 寿

　新年あけましておめでとうございます。

　昨年は、ロシアとウクライナの戦争が継続してい

るなかで、パレスチナ自治区のハマスとイスラエル

がまさかの武装闘争に突入しました。原油をはじめ

とする各種原材料の値上げが収まらない中でのさら

なる世界情勢の悪化は、私たちの生活や会社の経済

活動へも計り知れない影響が心配されます。

　しかしながら、一方では、新型コロナウイルス感

染症の５類感染症移行によって各種活動や会議等が

以前のように動き出してきましたことは喜ばしいこ

とです。

　今年は商業部会においても以前のような部会事業

である視察旅行や、議員情報交換会等部会活動を開

催してまいりたいと考えております。

　また部会員皆様には今年も引き続き感染症対策

や、慢性的人材不足と人件費問題をはじめとする各

種支援策などの情報提供等をおこなっていきたいと

存じますので、宜しくお願い申し上げます。

副会頭

　佐 藤 良 介

　明けましておめでとうございます。

　昨年５月に新型コロナウイルスが５類に移行し、

経済活動もようやく活気を取り戻し、花巻まつりも

４年ぶりに通常開催されるなど各地の伝統あるまつ

り、イベントも盛大に開催されました。

　また、宮沢賢治没後９０年、大谷翔平選手の大活

躍などにより、観光客も大幅に増加し、観光文化都

市花巻市として全国から注目された一年でした。

　しかしながら、ロシアのウクライナ侵攻、パレス

チナ戦争、資源高、物価高、円安と我々を取りまく

環境は未だに厳しいものがあります。

　このような環境の中、行政との緊密な連携を図

り、会員の皆様の事業の隆盛と花巻市の発展のため

に努力して参りたいと存じます。

　皆様の尚一層のご支援ご協力をお願い申し上げま

す。
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　部会長年頭所感　

工業部会長

　佐 々 木  英 樹

　明けましておめでとうございます。

　皆様におかれましては、健やかな新春を迎えられ

たこととお慶び申し上げます。

　昨年は、新型コロナが５類に引き下げられ４年ぶ

りに工業部会先進地視察研修を実施することがで

き、高知県・徳島県の現場を体感し、高度な技術を

学んで参りました。

　今後とも、当部会のレベルアップと団結力の強

化、地域間の連携のため継続して実施していきたい

と考えております。

　現在、エネルギー価格の高騰対策、原材料等の安

定供給、働き方改革への環境整備、人手不足への対

応等多くの課題がのしかかっております。

　このような状況の中、工業部会としましても、市

民・企業・地域社会の活性化を図るためスピード感

を以って課題解決を実行していく組織として取り組

んで参りますので、今後とも更なるご支援ご協力を

お願い致します。

　結びに、今後も皆様方のご繁盛とご多幸をお祈り

申し上げます。

観光交通部会長

　高 田 貞 一

　新年あけましておめでとうございます。

　昨年は５月のコロナ感染がインフルエンザと同じ

扱いになり日常生活が以前通りにかなり戻ってきま

した。観光のお客様も助成金がなくても、かなり回

復してきました。円安もあり、地方にもインバウン

ドのお客様がまたいらっしゃっています。

　一方で光熱費、食材費をはじめ物価上昇が各事業

者の経営を圧迫しています。特にも人手不足が全業

種で言われ、人件費も増加しております。人件費増

は所得の増につながり、消費増につながればいいの

ですが、現状は物価の上昇に追いつかなく、先行き

が懸念されます、海外を見ればウクライナ、パレス

チナで悲惨な戦争が続いています。

　心配事や問題は多々ありますが、国内では、コロ

ナ感染禍のような重苦しさは無くなってきていると

感じます。今年は辰年。平和な一年となり世の中全

体が上り龍の様にいい方向へ向かう事を願います。

結びに皆様のご健勝、ご多幸を祈念いたしまして新

年のご挨拶とさせて戴きます。

食品部会長

　中 村 弘 樹

　新年あけましておめでとうございます。

一昨年に続き昨年も原材料費の値上がりが止ま

らず、大変な年だったと思います。出口が見え

ない、特効薬がない状態が続くものだと思われ

ますが、食品業界としては「安心・安全」をモッ

トーに偽りのないものを提供していかなければ

ならないと思います。

　従来から言われております「花巻のお土産の

開発」など特産品を利用・促進を図りながら、

会員の皆様方と情報交換を密にしていきたいと

思います。そこからのヒントを得て、新たな情

報提供ができれば部会全体が盛り上がっていく

と思います。今年もどうぞよろしくお願いいた

します。

　新年あけましておめでとうございます。

　理財・福祉部会の恒例の事業は、「どでびっくり市ｉｎ

花巻」「健康管理セミナー」「近隣商工会議所との親睦」で

あります。しかし４年程はコロナ禍の為にすべて中止でし

た。日本は「失われた３０年」という期間で社会活動や経

済活動が停滞し、対外的にデフレスパイラル等で極端な円

安となっております。昨年の１１月上海に行ってまいりま

した。２０１９年４月以来でしたが、中国の４年間の発展

の速度は、日本を遥かに凌ぐものでした。上海の自動車は、

６割近く電気自動車（テスラ・ＢＹＤ他）で日本製や欧州

製は影を潜めていました。また、フードデリバリー「美団」

は市場の９５％を占めており、大型ショッピングセンター

の食品売り場は、客は少なくフードデリバリーのスタッフ

で溢れていました。急速に発展する中国は、公共施設（展

示館・博物館・記念館等 ) の入場料は６５歳で半額、７０

歳以上は無料でした。タクシーはアプリで明瞭会計、しか

も日本の半額と高齢者に優しい政策が見えました。新年度

は理財・福祉部会として「どでびっくり市ｉｎ花巻」「健

康管理セミナー」を高齢者・障害者をテーマに実施してゆ

きたいと思います。

理財・福祉部会長

　木 村 清 且
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　部会長・委員長年頭所感　

サービス業部会長

　高 橋 哲 哉

　新年明けましておめでとうございます。今年も穏や
かな新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。また
平素はサービス業部会の活動に対しまして、ご理解・
ご協力をいただき、厚く御礼申し上げます。
　さて昨年の活動についてですが、毎年３月に開催さ
れております理財・福祉部会との合同の健康管理セミ
ナーが３年ぶりで３／１６に本館病院院長高橋典克氏
の「知っておきたい　コロナ感染対策～コロナ禍３年
目を乗り越える～」という演題のもと開催されまし
た。ワクチン接種の事や具体的な感染対策等、大いに
参考になりました。
　また女性会との合同講演会として、６／１５に株式
会社Ｈｕｇ代表取締役坊迫舞香氏に「花巻を東北１の

観光地にする、ぼうまい村の挑戦」というテーマでご
講演いただきました。坊迫氏は一昨年に地域おこし協
力隊の一員として花巻市東和町に移住し始め、蕎麦栽
培、ホップ栽培に挑戦しながらまちづくり（村づく
り？）を実践されており、非常にアクティブでバイタ
リティあふれるお話しに度肝を抜かれました。若さあ
ふれるお姿から今後の彼女の活躍を確信した次第であ
ります。
　また毎年恒例の理財・福祉部会との合同で７／１３
～１４に視察研修会を実施し、今年度は山形方面の観
光施設庄内オープンセット、亀岡文殊堂、文翔館等を
見学し、見聞を深めてまいりました。
　今年度も部会の会員との親睦を更に深めながら部会
活動や商工会議所の事業に尽力する所存でございます
ので、なお一層のご指導・ご協力を何卒宜しくお願い
申し上げます。今年度が皆様方におかれましても幸多
い年でありますことをご祈念申し上げ、新年のご挨拶
とさせていただきます。

総務企業委員長

　高 橋 文 一

　新年あけましておめでとうございます。
　昨年の「はなまき小判」事業は、一昨年に引き続
き花巻市からの支援を受けて、前年同様の１１万枚
の発行枚数とし、プレミアム率も１０％での発行と
なり、多くの方に利用いただくため販売枚数制限は
行ったものの今回も、翌日には完売と大好評をいた
だきました。
　ゴルフ大会も９月に４３名の参加をいただき、多
くの事業所の協賛を得て実施することができまし
た。念願の会員大会も、１１月中旬と時期は遅めで
したが、東和支所の会員の皆様のご協力のもと、三
熊野神社の毘沙門天の見学も合わせ、パレスまほろ
ばにて、懇親会、抽選会を含め、４年ぶりに賑やか
に開催され、本年は本所担当で開催を計画しており
ます。紛争の一日も早い解決を願い、本年が会員皆
様にとって良い年でありますようお祈り申し上げ、
年頭のご挨拶とさせていただきます。

地域開発委員長

　木 村 清 且

　新年あけましておめでとうございます。

　昨年の４月にシンガポールへ５年ぶりに、又、

１１月には上海に４年ぶりに行ってまいりました。

各国の発展ぶりに驚くばかりでした。シンガポール

のチャンギ国際空港に隣接するジュエル・チャン

ギ・エアポートは、近未来的な空間のショッピング

センターでした。マーライオン公園から続く、３棟

の高層ホテルの最上階をプールで繋いだマリーナベ

イサンズ。その地下街は、小川を引き込んだショッ

ピング街。更に広大なガラスの屋根で囲まれた植物

園のガーデンズバイザベイ。いずれも大自然と植

物と水と未来都市を複合した近未来都市空間でし

た。アクセス道は、日本と同じ左側通行で、巡回バ

ス、電車、タクシーといずれも解りやすく便利でし

たが、イスラム教世界のため酒類の販売は少なく

３５０㏄の缶ビールは７００円程と高く物価も高騰

してますので、円安の状況では辛いところがありま

す。新しい年を迎えて、進展するアジアのエネルギ

ーを頂き地域の発展を目指したいと思います。
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　委員長・支部長年頭所感　

「消防法」に基く関連業務全般
消防用設備の設計・施工・保守点検・消防訓練立会い・機材販売・手続き書類作成

株式会社 岩手防火管理サービス
〒025-0312　花巻市二枚橋 6-544-4

Tel(0198)26-4575   Fax(0198)26-2565   Mail　iwateboukakanri＠tmt.ne.jp
消防施設工事業　岩手県知事許可（般－2）第 6262 号

観光国際情報委員長

　安 藤 　 昭

　新年明けましておめでとうございます。

２０２４年の年頭にあたり、謹んで新年のご挨

拶を申し上げます。

　昨年はコロナの影響も落ち着きを見せ、流動

人口の回復、特には円安が追い風となったイン

バウンドの急増が目覚しく、観光業において復

活の兆しとなった年でありました。一方で、加

速する人口減少に加え、不安定な世界情勢によ

るインフレの影響が今尚続いております。花巻

市は２０２２年度に続き、２０２３－２０２４

年の観光庁高付加価値化事業を活用し、花巻温

泉郷９社１３施設においてリニューアルを展開

しております。県内では唯一の２回目採択エリ

アであり、市の観光振興に寄与するプロジェク

トの一つになると認識しております。

　引き続き地域活性に励んで参りますので、皆

様方のご理解、ご協力を賜りながら、委員会事

業を進めて参りたいと存じますので、本年もど

うぞ宜しくお願い申し上げます。

花巻空港関係委員長

　照 井 政 志

　明けましておめでとうございます。
　昨年度のいわて花巻空港の年間利用者数は、３８０，
７０６人（前年度比１８４．９％、令和元年度比７８．
５％）と、前年度は上回ったものの、新型コロナウイル
ス感染症拡大前の令和元年度の水準には戻っていない状
況にあります。
　しかしながら、国内線は、感染対策と社会経済活動の
両立に向けた動きが進み、行動制限の緩和や観光需要喚
起策が実施されたこと等により、年度後半には回復傾向
がみられたところです。国際線についても、台北線が令
和５年５月１０日から運行を再開いたしました。
　花巻空港関係委員会としても、各路線の早期需要回復
と、台北線の安定的かつ持続的な運航を確保するため、
インバウンド・アウトバウンド双方の利用促進に取り組
む必要があると考えております。また、上海線について
も社会情勢や航空会社の動向等を注視しつつ、早期運航
再開を働きかけていきたいと存じます。
　いわて花巻空港は、今年２月に開港６０周年を迎えま
す。役員・議員の皆様方のご協力を賜り、委員会事業を
進めて参りたいと存じますので、本年もどうぞ宜しくお
願い申し上げます。

地域特定課題特別委員長

三 田 　 望

　明けましておめでとうございます。
　本年も明るく良い年になるよう願っておりま
す。
　世界では戦争が絶えず、生存を脅かすような
食糧危機や気候変動が続いております。当市に
於いても、人口減少による労働力不足、老朽施
設の更新、まちの賑わい再生、空き地の活用等、
数々の問題を抱えております。まさに選択と集
中的投資が求められていると思われます。
　本年も役員、会員皆様の御理解、御協力を戴
きながら、委員会として問題解決に向けて活動
していきたいと思っております。どうぞ宜しく
お願い申し上げます。

大迫支部会長

　山 影 義 一

　明けましておめでとうございます。
　商工会議所大迫支所会館移転に際しましては、花巻市様
の御理解と髙橋会頭様はじめ各位から御指導、御高配を賜
りました事に心より感謝申しあげます。
　今後は、移転後の跡地活用等の課題もありますので、更
に皆様方の御指導を賜りたくお願い申しあげます。
　大迫のまち並み整備検討中の支所移転でございます事か
ら、後ろ向きとも言われかねませんが、時間をかけながら
私なりに微力を注いで参りたいと思います。
　会員各位をはじめ、移転に関わって下さった多くの方々
にひたすらに感謝御礼を申しながら、遠く早池峰のふもと
より御健勝と御多幸をお祈り申し上げます。
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　支部長・青年部会長・女性会長年頭所感　

石鳥谷支部会長

　中 村 弘 樹

　新年明けましておめでとうございます。

　昨年は関係各位の多大なご理解、ご支援を頂き石鳥谷

三大祭りが４年ぶりに通常開催できたことに感謝申し上

げます。コロナ禍の４年間の影響は大きく、様々な問題

も出てきました。今年は各位のご協力を頂きながら問題

解決を模索し、三大祭りを広くＰＲ出来るよう努めてま

いりたいと思います。

　昨年７月にリニューアルオープンした「道の駅石鳥

谷」は駐車場の広さに加え物販スペースも明るくなり連

日賑わっております。道の駅だけではなく、従来の商店

街との連携イベントも企画しながら街全体が盛り上がる

ようにしていきたいと思います。

　会員方々に情報発信をし、ご協力を頂きながら今年も

頑張っていきたいと思います。

　どうぞよろしくお願いいたします。

東和支部会長

　菊 池 忠 彦

　新年明けましておめでとうございます。

　令和５年度前半は、コロナ５類移行を受けて、東和の

夏のイベント、田瀬湖湖水まつり、土沢七夕まつり、土

沢まつりを通常開催をすることができました。また、コ

ロナで延期となっていました「花巻商工会議所会員大

会」が４年ぶりに開催され、東和支部が開催地として準

備にあたりました。交流会前には、征夷大将軍・坂上田

村麻呂が建立した「三熊野神社」「兜跋毘沙門天立像」

を見学していただきました。交流会では大いに懇親を深

めていただき、盛会裏に終えることができました。会員

各位、支部スタッフの皆様に心より感謝申し上げます。

　アートクラフトフェアなど、ＪＲをご利用いただく機

会が増えました。釜石線の活用も含め、支部会員で知恵

を出し合いながら、賑わい作りを続けてまいりたいと思

います。

　本年も皆様のご協力、そしてご指導のほど宜しくお願

い申し上げます。

青年部会長

　小 田 島  裕  樹

　新年あけましておめでとうございます。
　平素より花巻商工会議所青年部の活動にご理解とご協
力を賜り、厚く御礼申し上げます。新春を迎えるにあた
り、一言ご挨拶を申し上げます。
　今年度のスローガンは『同心協力』です。困難な状況
に直面しても、一人一人が心を一つにし、互いに協力し、
問題を解決していく。そんな気持ちの持ち方や行動の仕
方が、自分達をよりよい方向へ導いていってくれるので
はないか。そう考え、掲げたものです。
　当青年部では、既存の事業に加え、『イーハトーブ
フォーラム２０２３』や『全体事業「ＹＥＧまつり」in
どでびっくり市』実施、さらには、花巻市職員と富士大
学生を交えた新規事業として『風会議』実施など、感染
対策を徹底した上で、精力的に活動してまいりました。
　残された期間においても『同心協力』を大切にし、花
巻市の経済、文化、賑わいの創出の一翼を担っていける
よう活動を進めてまいりたいと思います。
　会員の皆様にとって２０２４年が更なる飛躍の年とな
りますようご祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていた
だきます。

女性会長

　伊 藤 泰 江

　新年明けましておめでとうございます。

　昨年は、皆様の多大なご支援ご協力を頂き創立４０周

年式典を無事に行う事が出来ました。改めまして心より

感謝と御礼を申し上げます。

　さて今年は辰年‼　全てのことが昇り龍の如く、上昇

していって欲しいと切に願っております。コロナが５類

に移行し、人流も徐々に増えてきてはいるものの、私達

の日常は色々な面で不安定なままのように感じていま

す。「泣いても１日笑っても１日」とよく聞きますが、

同じ１日ならば心持ちは明るく、何事にもポジティブに

毎日を過ごしていこうと思っております。

　最後になりますが、昨年同様今年も女性会をどうぞ宜

しくお願いいたします。

経済産業大臣認可／全日本葬祭業協同組合連合会 加盟

㈲成島仏具店
全葬連
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　叙勲・褒章等受章祝賀会／アクサ生命保険㈱のお知らせ　

アクサ生命は、商工会議所と協力し、会員事業所の
各種ニーズ（弔慰金・見舞金制度、退職金制度、
リスク対策や事業承継など）を共済制度／福祉
制度でサポートしています。

「健康経営®」は、特定非営利活動法人健康経営研究会の登録商標です。「健康経営®」は、特定非営利活動法人健康経営研究会の登録商標です。AXA-A2-2209-1161/9WD

　　みんなと
　会社の未来を
健康に。

※アクサ式導入企業756社のデータより 

やりがいが集まって、会社はつよくなる。
「離職率が下がり始めている」「生産性がアップしてきた」。いま、経営者の皆様の
そんな声が増えています。それはきっと、アクサの健康経営による「やりがい効果」。
心と身体の健康をケアすることはもちろん、ある会社では「仕事と治療の両立」や
「社内サークル活動」などに取り組み、夢や生きがい、働きがいといった
「社会的健康」までをサポートしています。
社員一人ひとりがやりがいをもって働ける環境をつくり、
会社全体も元気に変えていくために。アクサ生命がお手伝いします。

アクサ生命保険株式会社 
盛岡支社　花巻営業所　 
〒025-0075　花巻市花城町10-27-2F　 
TEL 0198-24-0419

令和５年秋の叙勲・褒章を称える令和５年秋の叙勲・褒章を称える ～叙勲・褒章等受章祝賀会を開催～

　１２月１２日（火）、令和５年秋の叙勲褒章等を受章された方々

をお迎えして、ホテルグランシェール花巻にて受章祝賀会を開催

しました。

 　祝賀会には、上田花巻市長、髙橋県南広域振興局副局長、藤

原花巻市議会議長をはじめ、多くのご来賓をお招きし、当所役員・

議員・参与など８３名が参加。受章者の功績に対して敬意を表す

と共に、参加者一同で受章を祝いました。
（敬称略）

賞　賜 主要経歴等 氏 　 名

R5. 秋 瑞宝小綬章 元公立高等学校長 高橋　嘉雄

R5. 秋 瑞宝小綬章 元岩手県盛岡地方振興局長 望月　正彦

R5. 秋　 瑞宝双光章
花巻市市勢功労者表彰

元花巻市副市長 亀 澤 　 健

R5. 秋 瑞宝双光章 元花巻市消防監 菊池　定雄

R5. 秋 瑞宝双光章
元特定非営利活動法人
岩手県レクリエーション協会副会長
元公立小学校長

佐々木　繁夫

R5. 秋 瑞宝単光章 元国勢調査員 大 菅 　 惇

R5. 秋 瑞宝単光章 元花巻市消防団分団長 畠　健次郎

R5. 秋 瑞宝単光章 元石鳥谷善隣館保育園長 藤原　冷子

R5. 秋 藍綬褒章 現保護司 晴山　美紀子

文部科学大臣表彰
学校法人花北みのり学園中央
みのり幼稚園・大堤幼稚園園長

千田　節子

賞　賜 主要経歴等 氏 　 名

厚生労働大臣表彰
職業訓練法人花巻職業訓練協会会長
㈲沢田左官工業所取締役会長

澤田　隆道

国土交通大臣表彰
岩手県中古自動車販売協会会長
㈲マイカープラザ代表取締役

小原　隆孝

国土交通大臣表彰
（公社）岩手県トラック協会会長
岩手雪運㈱代表取締役会長

髙橋　嘉信

国税庁長官表彰

元（一社）岩手県法人会連合会副会長
元（公社）花北法人会会長
花巻商工会議所常議員
北東金属㈱取締役社長

宮澤　一郎

花巻市市勢功労者表彰 元花巻市議会議員 藤原　晶幸

花巻市市勢功労者表彰 元花巻市議会議員 藤井　英子

花巻市市勢功労者表彰 前（一財）花巻市体育協会会長 似内　利正

岩手県卓越技能者表彰 トラットリア イル・クオーレ代表者 雫 石 　 剛

花巻税務署長表彰 ㈱高千代代表取締役社長 髙橋　宏史
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日本政策金融公庫盛岡支店

岩手県信用保証協会相談日

経営なんでも相談会

国民生活事業定例相談日

◇日時 １月　９日（火）午前 10 時～午後 4 時
 １月１６日（火）午前 10 時～午後 4 時
 １月２３日（火）午前 10 時～午後 4 時
☆場所 花巻商工会議所　3 階 304 号室

◆放送日　　毎週月曜日

◆放送時間　13:05

◆放送日 1/22（月）～1/26（金）8:55、20:55

 1/27（土）～1/28（日）8:55、18:55

◆放 送 日　隔週金曜日

◆放送時間　12：00 ～ 12：20

◆再放送日　土曜日 13：05 ～ 13：52

◆出　　演

◎ 1/05（金）花巻鍼灸治療院　院長　高橋則夫　さん

◎ 1/19（金）㈱木村設計Ａ・Ｔ

代表取締役会長　木村清且　さん　

●フラワープラス「商工会議所情報室」●Ｃ・Ｃ・Ｉアワー

●フラワープラス「笑っていい友 in 花巻」

テレビ・ラジオ番組　放送予定日
花巻商工会議所の

花巻商工会議所の会員さん

が登場します。気になるあ

のお店をチェックしよう！

花巻商工会議所からのセミ

ナーやイベント情報なども

お知らせします。
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主な行事予定・定例相談日
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◇日時　　１月１１日（木）午後 1 時～ 3 時

☆場所　　花巻商工会議所

・普通貸付 【限度額】4,800 万円

 【金　利】2.10％～3.30％（12月1日現在）

資金用途、返済期間、担保の有無などによって異な

る利率が適用されます。

・経営改善貸付 【限度額】2,000 万円

 【金　利】1.20％（12 月 1 日現在）

※相談希望の方は事前予約をお願いします。

：イベント　 ：相談　　　 ：検定

：会議　　　 ：セミナー

◇日時　1月22日（月） 午後1時30分～4時30分

☆場所　花巻商工会議所　会議室

相談員　法　律　弁 護 士 細井　洋　氏

　　　　経　営　中小企業診断士 土岐徹朗　氏

　　　　税　務　税 理 士 菅原正男　氏

　　　　労　務　社会保険労務士 照井郁夫　氏

　　　　金　融　日本政策金融公庫 加藤将悟　氏

創業に関する相談にもご利用いただけます！

※事前予約が必要です。

（連絡先）花巻商工会議所　電話　23-3381

1 月

2 火

3 水

4 木 令和6年花巻商工会議所新年交賀会

5 金

6 土

7 日

8 月

9 火
岩手県信用保証協会相談日
九の市感謝祭（大迫）

10 水 花巻商工会議所青年部第10回役員会

11 木
金融経済講演会
日本政策金融公庫国民生活事業定例相談日

12 金

13 土

14 日

15 月

16 火 岩手県信用保証協会相談日

17 水

18 木
観光交通部会所属議員会議
食品部会所属議員会議

19 金 九の市（大迫）

20 土

21 日

ランタン打ち上げイベント
　「はなまき星めぐりの夜」
　（全5回：1/21、1/28、2/4、2/12、2/18）

22 月
経営なんでも相談会
花巻空港関係委員会正副委員長会議

23 火

岩手県信用保証協会相談日
事業承継・引継ぎ支援センター	
　定期移動相談会

24 水 商業部会所属議員研修会

25 木

26 金

理財・福祉部会幹事会
地域開発委員会正副委員長会議
ちょこっと市（東和）

27 土
令和6年花巻商工会議所石鳥谷
　支部新年交賀会

28 日

29 月
商業部会所属議員会議
九の市（大迫）

30 火
花巻商工会議所常議員会・臨時議員総会
総務企業委員会

31 水

1 木 地域特定課題特別委員会

2 金

3 土

4 日
アンダーエイジ＆よこっちピーマンの！
　CATch	Dream！（石鳥谷）

5 月 サービス業部会幹事会

6 火 岩手県信用保証協会相談日

7 水

8 木
日本政策金融公庫国民生活事業
　定例相談日

9 金 九の市感謝祭（大迫）

10 土

11 日

第230回珠算検定・第140回段位認定試験
第66回わんこそば全日本大会　
神楽の日【岳神楽】（大迫）
たろし滝測定会（石鳥谷）

12 月

13 火 岩手県信用保証協会相談日

14 水

15 木 ぷらっと市（石鳥谷）

16 金

17 土

18 日

19 月
法律・経営・税務無料相談会
九の市（大迫）

20 火 岩手県信用保証協会相談日

21 水

22 木

23 金

第27回おおはさま宿場のひな
　まつり【～3/3】（大迫）
ちょこっと市（東和）

24 土

25 日 第166回日商簿記検定試験

26 月

27 火

28 水

29 木 九の市（大迫）

1 月 2 月


